

Premier bal du Canada.

"Le 4 (Février, 1667) le premier bal du Canada s'est fait chez le Sieur Char- ties. Dieu veuille que cela ne tiro pas à conséquence!"

Journal des Jésuites

STATISTIQUE.

Le diocèse de Québec compte 210 prê- tres, dont 2 sont au dessus de 80 ans, 4 sont âgés de 70 à 80 ans, 10 de 60 à 70, 27 de 57 à 60, 51 de 40 à 50, 96 de 30 à 40, et 51 n'ont point encore atteint 30 ans. Etudi- ants en théologie 35. Religieuses cloîtrées, 234.

ELECTIONS MUNICIPALES.—L'élection d'un conseiller et d'un cotiseur pour chacun des quartiers de cette ville, com- mencée lundi matin s'est terminée mardi après-midi. Les conseillers élus sont :

Pour le quartier St. Pierre, H. Mil- ray Ecr, élu sans opposition.

Pour le quartier du Palais, G. Hall Ecr, réélu sans opposition.

Pour le quartier St. Roch, G. Guay Ecr. réélu sans opposition

Pour le quartier St. Louis, Capitaine Boxer, opposé par A. Joseph Ecr.

Pour le quartier St. Jean, N. F. Bel- leau, Ecr. réélu, opposé par Mr. St. Pier- re.

Pour le quartier Champlain, J. Maguire, Ecr., réélu, opposé par C. Alleyn, Ecr.

Nous regrettons d'avoir à dire que dans les deux derniers quartiers il a été nécessaire d'appeler les troupes pour protéger les citoyens dans l'exercice de leur droit d'électeurs.

[*Quebec Gazette.*]

OFFICIERS

DE L'INSTITUT CANADIEN DE QUÉBEC,
élus le 5 Février, 1849.

Président Honoraire, Hon. R. E. Caron.

Président Actif, M. J. B. A. Chartier.

Vice- { M. J. B. Fréchette,

Présidents, { Rév. J. Langevin.

Trésorier, M. F. Évanturel.

Assistant, M. G. Simard.

Secrét.-Archiv. M. O. Crémazie.

Assistants, { M. Thos. Gauvin,

{ M. Ferd. Hamel.

Secrét.-Corresp. M. L. Letellier.

Assistants, { M. J. Lemoine,

{ M. C. Pelletier.

Bibliothécaire, M. T. Fournier.

Directeur du } M. Austin.

Musée, }

Bureau de Direction.

M. P. J. O. Chauveau, Rév. Taschereau,

R. E. Caron, M. Jn. Langlois,

Jos. Hamel, Jr. N. Aubin,

E. Chinic, C. Tétu,

P. V. Bouchard, A. Plamondon,

E. Dorion, F. R. Angers,

C. Corinmars, Ls. Fiset,

J. Gaudry, P. Gingras, Jr.

Election des Officiers de la Congrégation.

Préfet, F. Blouin.
Assistant 1er. F. Plamondon.
2d. O. Paradis.
Secrétaire, J. Lagucux.
Trésorier, F. Brunet.

—o—[.]—o—

NOUVELLES D'EUROPE.

(*Nouveaux détails.*)

ROME. -- Le 8 Décembre, le Pape a prorogé les chambres par un décret sou- verain, contresigné par le cardinal Anto- nelli, pro-secrétaire d'état. Ce décret est parvenu à Rome le 10 ; mais le ministère l'a tenu secret, et les chambres ont conti- nué leurs séances, quoique illégalement. Le 12, elles ont institué un gouverne- ment illégitime sous le titre de *Suprême Junte d'Etat*. Zucchini, sénateur de Bologne, ayant refusé d'en faire partie a été remplacé par le ministre Galetti : les deux autres membres sont le prince Corsini, secrétaire de Rome, qui a plus de 80 ans, et Camerata, gonfalonier d'An- cône.

Le 17, le Pape a protesté contre cet acte de rébellion en termes tres-éner- giques. Après avoir reproché aux Rom- mains leur ingratitude, il appelle le 15 Nov. dernier, "jour ou un ministre qui avoit notre confiance fut barbaquement égorgé en plein jour par un assassin, aux applaudissements plus barbares encore d'une foule de forcenés, ennemis de Dieu, des hommes, de l'Eglise, et de toute société politique honnête. Ce premier crime ouvrit la série des autres, qui furent commis le lendemain avec une sacrilège effronterie : aujourd'hui ils sont encore l'exécration de tout ce qu'il y a d'âmes honnêtes dans l'État pontifical, dans l'Italie, dans l'Europe, et on peut prévoir les sentiments qu'ils doivent inspirer au reste du monde."

Puis le Saint-Père proteste solennelle- ment contre la Junte d'État comme étant une usurpation de son souverain pouvoir, et déclare tous ses actes nuls et de nulle valeur.

Cependant un nouveau ministère avait été formé. Mais le 19, a éclaté une vraie émeute. Le rappel a été battu dans toute la ville ; la garde civique a pris les armes pour rétablir l'ordre ; elle a exigé et a ob- tenu l'expulsion de Rome des fauteurs des derniers troubles : enfin ses chefs ont in- sisté à ce que l'on convoquât la *Constituan- te romaine*. Les Chambres, appelées à se prononcer sur cette question, ont rejeté cette demande ; alors la Junte Suprême les a dissoutes, et le 29 a publié un décret pour la convocation de la *Constituante des Etats-Romains*. Cette publication a été saluée par une salve de 101 coups de ca- non tirés du Château St. Ange, et par le

son des cloches des différentes égli- ses. La garde civique ne portait plus le drapeau pontifical, mais le drapeau trico- lore italien.

C'est ainsi que les révolutionnaires de Rome ont mis le sceau à leur sacril ge rébellion et à leur infâme ingratitude. Les événements qui surgiront de cet exercice du surlinge universel, Dieu seul le con- noit : daigne sa Providence abrégér les jours d'épreuve de son Vicaire sur la terre !

Corsini avait résigné, et même tenté de quitter Rome : les étrangers continu- aient à désertir la ville ; la misère com- mence à s'y faire cruellement sentir.

On disait le Pape déterminé à se rendre à Civita-Vecchia, pour hâter la réconcilia- tion entre lui et ses indignes sujets.

GALETTI.---La jour de Noël, le Saint-Pè- re a célébré la deuxième messe dans sa chapelle particulière et y a com- munié L. L. MM. le roi et la reine de Naples, et la famille royale.

S. S. s'est ensuite rendue en grande cérémonie à la cathédrale, où elle a été reçue par l'évêque à la tête du clergé. Tout le corps diplomatique y était réuni en grand costume. Le Pape a lui-même célébré la messe, assisté des Cardinals Antonelli et Macchi ; puis il a assisté à la grand'messe chantée par Monsieur Cermi, son chapelain parti- culier.

A midi, le corps diplomatique a ren- du ses hommages à Sa Sainteté. C'est l'ambassadeur d'Espagne qui portait la parole. Le Saint-Père a répondu entre autres choses : "La sainteté et la justice de notre cause feront que Dieu in- spirera, nous en sommes certain, de sa- lutaires conseils aux gouvernements que vous représentez, afin que cette cause obtienne le triomphe qui est en même temps le triomphe de l'ordre et celui de l'Eglise Catholique, intéressés au plus haut degré à la liberté et à l'in- dépendance de son chef."

On dit que le Souverain Pontife a reçu du roi de Naples 600,000 ducats, et de la reine d'Espagne 500,000 co- lonnates, comme offrande pour une mes- se.

ANGLTERRE.---Le vice-amiral français Cécille a été nommé ambassadeur de la République française à Londres.

On annonce la mort presque subite de Lord Auckland, premier Lord de l'A- minauté, à l'âge de 65 ans. On parlait de Lord Normanby comme devant lui succéder.

FRANCE. M. Léon Faucher a succédé à M. Léon de Maleville comme ministre de l'intérieur : il a été remplacé dans le ministère des travaux publics par M. Ja- crosse. M. Bixio, ministre de l'agricul-